
会         議        記         録 

会議場所 第３委員会室 
会 議 の 名 称 広報広聴特別委員会 

担当職員 三宅、池永 

開 議   午前 １０ 時    分 
日 時 平成２３年１０月１８日（木曜日） 

閉 議   午前 １０ 時 ５０ 分  

出席委員 ◎木曽 ○苗村 山本 井上 福井 菱田 西村 明田 

事務局出席者  今西局長、藤村次長、阿久根係長、三宅、池永 

傍聴者 市民 １名 報道関係者 －名  
 

会  議  の  概  要 

１ 開   議 

 

２ 議   事 

 
（１）議会だより №１５０（９月定例会号）の掲載事項について 

    ・ゲラ版での確認 
 

＜木曽委員長＞ 

前回に引き続いて堀氏に同席いただいた。本日の議事、議会だよりのゲラ版での確

認については、事前に正副委員長、内藤印刷、事務局とで調整してできあがったも

のにより確認いただくこととしたい。苗村副委員長から説明をいただく。 

＜苗村副委員長＞ 

 ゲラ版により、ページごとに内容を確認していく。 

［１ページ］ 

＜苗村副委員長＞ 

トップ写真について、事務局で一時的に仮のものを入れてもらったが、別紙のとお

り、他４点の写真から選定いただく。ご意見を。 

＜明田委員＞ 

 今のままが一番よい。 

 ＜全員了＞ 

［２～３ページ］ 

＜木曽委員長＞ 

 「本会議での主な討論」について、前回の委員会では未だできていなかったが、レ

イアウトを調整して、反対、賛成それぞれの立場からの分を掲載できた。 

 ＜全員了＞ 

［４～５ページ］ 

＜全員了＞ 

［６～７ページ］ 

＜木曽委員長＞ 

 文責は各議員にあるが、理事者答弁の記事が実際と違う場合があるので、事務局に

チェックしてもらうので了解願う。傍聴案内の写真は去年の土曜議会の時に撮った

写真で傍聴席をアップしたものを使った。 



 ＜全員了＞ 

［８～９ページ］ 

＜全員了＞ 

＜苗村副委員長＞ 

 見出しの部分で「～すべき」を「～すべきだ」としたほうがよいとの指摘もあるの

で、今回は委員の分だけ「～すべきだ」と変更したい。 

 ＜全員了＞ 

［１０～１１ページ］ 

＜福井委員＞ 

 湊議員の箇条書きのような書き方はよいのか確認を。 

＜木曽委員長＞ 

 書き方については各議員に任せている。ただし答の部分で全く正反対の部分をチェ

ックする。 

＜西村委員＞ 

 質問項目が１項目だけの場合は、問・答を２段に分けず、上段を使いきって、下段

に移るほうが読みやすいのでは。 

＜木曽委員長＞ 

 そのとおり整理する。校正上、可能な限り同じようなスタイルにすべき。 

＜井上委員＞ 

 余白が目立つところにはイラストを入れてはどうか。 

 ＜全員了＞ 

［１２ページ］ 

＜全員了＞ 

＜副委員長＞ 

 その他、修正箇所などがあれば、本日中に事務局まで連絡願う。 

＜木曽委員長＞ 

 堀氏から意見を聞くため、委員会協議会に切り替える。 

（委員会協議会） 

＜木曽委員長＞ 

会議を再開する。堀氏には前回と今回、委員会に入っていただいたが、本来、レイ

アウト構成の段階から編集に入らないと、レイアウト案がある程度固まってからの

委員会の場では、意見があっても大幅に変更できないと指摘を受けた。今後につい

ては、委員会に入る前の事前の段階で、正副委員長、堀氏、事務局とで協議をして

いきたい。その協議のうえでつくった案をもとに委員会で協議するという進め方の

ほうがよいと思われる。そのような方向で進めていくことでよいか。 

＜全員了＞ 

 

～１０：３０ 

 
（２）議会報告会（１１月１８日開催）について 

    ・当日の資料について 
 

＜菱田委員＞ 

＜資料説明＞ 

議会の構成、１２月定例会の案内、アンケートは、当日配付する。 



＜木曽委員長＞ 

井上委員作成のチラシに目を通していただきたい。 

－チラシ案配付－ 

＜井上委員＞ 

 次回から、報告会に参加した人の声をチラシに載せてはどうかという声も聞くがど

うか。 

＜木曽委員長＞ 

 それぞれの自治会には会場責任者が持っていくというので良いか。 

－了承－ 

＜木曽委員長＞ 

 いつの回覧になるのか。 

＜事務局＞ 

 １１月１日の回覧になる。 

＜木曽委員長＞ 

 チラシの上部に「回覧」の表記が必要。 

＜井上委員＞ 

 色付の紙での印刷を希望する。 

＜事務局＞ 

 チラシの上部に「回覧」の印を押し、色紙で必要部数用意する。 

＜木曽委員長＞ 

 チラシに感想を載せるかどうかは次回相談したい。 

＜井上委員＞ 

 チラシに参加者の声を載せるのは有効と聞いている。 

＜苗村副委員長＞ 

 必要部数は事務局で分かるのか。 

＜事務局＞ 

 分かる。 

＜西村委員＞ 

 チラシの４行目「説明する」のあとに空白があるので、４行目を均等割付しては。

また、かめまるが２つなので、しんがくんにしてはどうか。 

＜木曽委員長＞ 

 しんがくんで良いが、経済同友会の確認が必要である。 

＜福井委員＞ 

 確認しておく。 

＜木曽委員長＞ 

 どちらをしんがくんに変更するか。 

＜井上委員＞ 

 下を変更する。 

 

３ その他 

 

＜木曽委員長＞ 

 １２月１日に正副委員長と事務局、内藤印刷で打ち合わせを行う。次回の委員会は

２日でどうか。 

－日程調整－ 



 次回の委員会は１２月２日１０時から開催する。 

＜井上委員＞ 

 チラシの４行目はどうするか。 

＜木曽委員長＞ 

 説明する「ために」などとしては。「議会報告会」は２行にならないほうが良い。 

＜苗村副委員長＞ 

 ３行目も段落が変わるので１文字下げるべきでは。 

＜西村委員＞ 

 １行目も「目指し」の後に空白がある。 

＜井上委員＞ 

 目指し「て」としてはどうか。 

＜木曽委員長＞ 

 文章のルールを含めて調整をする。 

＜事務局＞ 

 議会報告会のアンケートを一部変更している。裏面にリニューアルした１５０号の

感想を聞く欄を設けているが、これで良いか協議いただきたい。 

＜木曽委員長＞ 

 今回だけこのようにするということで良いか。 

－了承－ 

＜西村委員＞ 

 チラシについて、文章のルールはきちんと守る方が良い。 

＜木曽委員長＞ 

 ルールを守る前提で一任いただきたい。 

＜井上委員＞ 

 聞いた内容で訂正する。 

＜木曽委員長＞ 

 昨日、新発田市の視察対応をした。他の議会から注目されている。広報についても

より充実させていただきたいので、よろしくお願いする。 

 

散会 ～１０：５０ 

  


